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令和元年度 善通寺市まち・ひと・しごと創生推進会議 会議録 

日  時 令和元年 12 月 2 日（月曜日）13 時 30 分～15 時 00 分 

会  場 善通寺市役所３階大会議室 

出 席 者 速水会長、池脇副会長、髙嶋委員、石川委員、齋藤委員、川田委員、山内委員、

髙口委員、石川委員、齊藤委員、秋山委員（欠席：玉置委員） 

配 布 資 料 ・令和元年度 善通寺市まち・ひと・しごと創生推進会議 次第 

・資料１ 基本目標・重要業績評価指標（ＫＰＩ）達成状況一覧表 

・資料２ 推進交付金事業（令和元年度～）について 

・資料３ 次期総合戦略について 

・資料４ 善通寺市まち・ひと・しごと創生総合戦略 

     ～平成 30 年度改訂版（抜粋）～ 

会議の概要 １ 開 会 

 

２ 挨 拶 

＜総務部長より 挨拶＞ 

＜事務局より 前回開催以降に交代した新委員を紹介＞ 

＜会長及び副会長の互選＞ 

 会長：速水委員 副会長：池脇委員 

＜事務局より 議事内容についての説明＞ 

 

３ 議 事 

＜会長より 挨拶＞ 

 

（１）基本目標・重要業績評価指標の達成状況について 

 

＜事務局による事業説明＞ 

 

（議長）   この事業について、意見等はあるか。 

（委員）   農業特産品新規商品化件数が９件となっているが、どんな商品が

開発されているのか。 

（事務局）  ９件については、全てダイシモチ関連の加工品で、素麺・うどん・

コロッケ・甘酒・カレー・パン・お菓子などがある。 

 

（委員）   基本目標２「あたらしいひとの流れをつくる」における数値目標

の社会増減数について、平成 30 年度は 188 人となっている。 

       事務局からの説明の中にもあったが、これは自衛隊の部隊編成の
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影響が大きいと考えられるが、自衛隊の隊員は市内にどのくらい住

んでいるのか。 

（事務局）  営内に住民票がある隊員については、市が所有する情報から数値

化することは可能である。しかし、営外に居住している隊員につい

ては識別できず、市外に居住している隊員もいるため、総数の把握

が難しい。 

       よって、自衛隊に対し、可能な範囲で数値情報の提供を依頼し、

把握に努める。 

 

（委員）   平成 30 年度の空き店舗等活用事業者等支援事業の実施件数が８件

となっており、年々減少している。市内の商業活性化という観点か

らみると、本来右肩上がりに上昇すべきだと考えるがどうか。 

（事務局）  本市の地方創生においても、市内産業の活性化・起業の促進は喫

緊の課題である。本事業は、起業促進の動機付けを目的としている

が、当初想定していたほど利用されていないのが現状である。 

       この数値は、本事業を含めた既存の事業だけでは、本市内で起業

しようという動機付けとして弱いということを示している可能性が

ある。 

       もともと産業基盤がそれほど強くなく、隣の丸亀市等と比べて商

圏も小さい現状にいて、今後どのような事業が必要なのか、本会も

含め様々なご意見を伺いながら、検討したいと考えている。 

 

（委員）   観光入込客数は、どのようにしてカウントしているのか。 

（事務局）  商工観光課にて、総本山善通寺などの観光拠点施設が公表してい

る数値を積み上げて作成している。 

 

（委員）   市民アンケート結果を KPI にしているものがあるが、例えば、「市

民の子育て支援体制についての満足度」について、39.9%が満足であ

ると回答しているということは、残りの約 60％は不満足という結果

だったのか。 

（事務局）  市民アンケートにおける満足度調査については、満足度を５段階

で回答していただく形となっており、５・４が満足、１・２が不満

足、３がどちらでもない、となっている。なお、大多数の設問にお

いて、５・４の方が１・２よりも多くなっている。 

      （「市民の子育て支援体制についての満足度」について、１及び２を

回答された方は、約 7.7％） 

（委員）   アンケートの中で、それぞれの項目ごとに、なぜ・どのような理
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由で該当する番号（５～１）を選んだのか、更に踏み込んで質問し

ているのか。 

（事務局）  それぞれの質問については、満足度を５段階で尋ねているだけで、

なぜその番号を選んだのかについては質問していない。 

（委員）   満足度の低い方（１や２を選択した方）については、なぜ、どこ

が不満なのか、逆に満足度の高い方（４や５を選択した方）につい

ては、なぜ、どこに満足なのかが分かれば、具体的な施策にフィー

ドバックできると思うので、今後検討してほしい。 

（事務局）  次回以降のアンケートの実施において、検討する。 

 

（２）地方創生推進交付金事業（令和元年度～）について 

 

＜事務局による事業説明＞ 

 

（議長）   この事業について、意見等はあるか。 

（委員）   地方創生の取組みとして、ひとつ提案したい。 

       善通寺出身の映画監督がいるので、単なるＰＲ動画の作成ではな

く、映画のロケ地として善通寺をＰＲするなど、映画とタイアップ

したシティプロモーションを実施してはどうか。 

（事務局）  地方創生事業としてフィルムコミッション事業を実施している自

治体も多いが、善通寺市としても、アニメーションも含めたフィル

ムコミッション事業も視野に入れ、シティプロモーションの検討を

したいと考えている。 

 

（委員）      事業のＫＰＩとして、観光客一人あたりの観光消費額 12,000 円を 

目指すとのことだが、この数値を達成するためには宿泊型の観光も

必要になる。現状、善通寺市での宿泊者は少なく、近隣の市町に宿泊

している観光客が多いと聞いているが、それらの観光客が善通寺市に

宿泊してくれるよう、宿泊施設を増やすことが重要だろう。 

（委員）   観光情報の発信について、まちの雰囲気づくりも大切であるので、

空き家や古民家を利用して、お接待所を再現するなどしてはどうか。 

（事務局）   市内の空き家をリフォームして、簡易宿泊所や観光施設とすること 

を検討したい。 

        

（委員）   善通寺駅への観光案内所設置を検討するとのことだが、設置に当

たっては、近隣の駅の状況なども調査し、参考にすべきではないか。 

 



令和元年度 善通寺市まち・ひと・しごと創生推進会議 会議録 

 4

（事務局） 設置を検討するに当たって、近隣の駅の状況や先進的な取組を行っ

ている事例を調査し、参考にしたいと考えている。 

 

（委員）  市全体の観光という視点で考えると、駅の案内所にこだわる必要は

ないと思う。空き家やコミュニティバスなどの既存の資源や、ツイッ

ターやインスタグラム、フェイスブックなどの新たなツールを活用す

れば、新たに案内所を建設しなくても効果的な情報発信が可能ではな

いか。 

      また、1 人あたりの観光消費額を大幅に増加させるのであれば、宿

泊型の観光を目指さなければならないと思うが、宿泊客に市の特産品

をプレゼントしたり安価で斡旋したりするなど、リピーターを増やす

ための取組みに市も積極的に協力してはどうか。 

（事務局） ご提案いただいた内容について、検討する。 

 

（３）時期総合戦略の策定について 

 

＜事務局による事業説明＞ 

 

（議長）  この事業について、意見等はあるか。 

（委員）  現行計画中、「基本目標１：しごとをつくり、安心して働けるように

する」における産業振興に関するＫＰＩは７項目あるが、農業が５項

目で商工業は２項目しかない。 

      これを見ると、農業に比べて商工業へのアプローチが弱いという印

象がある。市内には、メーカー・建設・卸・小売といった様々な業種

があるし、新たに創業・起業された方もいらっしゃる。 

      商工会議所と協力すれば、全体的な事業者数や新規起業者数などが

ある程度把握できると思うので、それらを把握した上で、具体的に、

「何件起業を支援する」といった項目を、商工業振興のＫＰＩとして

盛り込んではどうか。 

（事務局） 創業支援事業の件数など、ご提案があった内容について検討する。 

 

（委員）  本件に関して資料を用意してきたので、配付してもよいか。 

（議長）  配付を許可する。 

（委員）  今年６月に発表された四国八十八か所の巡礼者数に関する資料であ

るが、巡礼者数が 10 年前に比べて４割減少しており、さらに今後 20

年で半減、30年後には１/３になると予想されている。 

その反面、外国人の歩き遍路数は数百人ながら、３倍以上増えてい
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る。 

      同レポートの中で提言されているのは、駆け足遍路を体験型・滞在

型の遍路に転換させ、地域を挙げてお遍路さんの受け入れ体制づくり

をする、というものである。 

      四国八十八か所巡りは世界遺産を目指しているわけで、市内にも

５ヶ寺があるので、市としても遍路の奥深い部分を含めてしっかりと

ＰＲしていただきたい。 

（事務局） 委員のご提案を参考に、新たなＫＰＩ等を検討する。 

 

（議長）  他に意見がないようなので、議事３を終了する。 

      その他として、何かあるか。 

 

４ その他 

＜事務局より、今後の新戦略策定のスケジュールを説明＞ 

 

 

５ 閉 会 

 

以上 

 


